

## La contratación sobre pesquería de atún en el Pacífico, envuelve una descarada gollería para una misteriosa compañía yanqui. La prensa está engañando a las masas al hablar de una nueva industria nacional

De nuevo se discute en la prensa el contrato para el establecimiento de una planta frigorífica en Puntarenas por una compañía yanqui.

El congreso — como se recordará — introdujo varias modificaciones a la contratación de las cuales la compañía impugna varias. El poder ejecutivo siempre encubierto a la penetración imperialista yanqui en el país, aceptó las conclusiones de la compañía y ha sometido el contrato una vez más a conocimiento del congreso.

La compañía por su parte, ha expandido una hábil campaña de prensa que según se ve está dando buenos resultados. Es así seguro que los deseos de la compañía se cumplen. Nosotros a pesar de esa convicción, vamos a dar una vez más la rueda de orden inmediato que tenemos para combatir ese negocio.

La compañía de prensa que los "bonaditos" contristas vienen haciendo de manera directa, gira al rededor de la tontecia que cometería el congreso impidiendo que se estableciese en el país UNA NUEVA INDUSTRIA.

Nosotros vamos a preguntar por centésima vez: ¿Cuál nueva industria se establecería en el país mediante esa contrataron? El mismo Presidente Jiménez ha confesado en su reporte del viernes que no se trata de otra cosa que de prestarle a la Compañía el muelle de Puntarenas para el atraque de sus vapores. Y esa es la verdad. El ateo que se pase en nuestros muros no se va a elaborar aquí sino que se va a ex-

portar a los Estados Unidos. Buena parte de ese atún se exportará directamente de alta mar, sin haberlo traído siquiera a Puntarenas. Así lo han declarado los mismos contratistas. ¿En qué consiste, pues, la nueva industria? Por qué engañar al pueblo con frases tan mentirosas?

Un abogado que en otro tiempo fue anti-imperialista, ha dicho por la prensa, no sabemos si de acuerdo con la compañía, que ésta se ha pasado de bondadosa. Que perfectamente pudo establecer su negocio en el país sin necesidad de entrar en complicaciones con el gobierno. Es este momento no puede haber buena fe. Veamos cómo se desbarata: La primera que hay que observar es lo siguiente: ¿Podría establecer la frigorífica la comisión sin contar con un muelle? No.

Pues para conseguir ese mo-

numento, ya que sólo pagaría el costo del trabajo que se le haga en la carga y descarga. Además, a la compañía se le eximiría del pago de derechos aduaneros; la gasolina que el humilde chofer del país tiene que pagarla al monopolio a precios elevadísimos, la Compañía la pagará exactamente al costo; y así obtendrá con todo lo demás que la comisión necesita importar para "la construcción y mantenimiento de la frigorífica".

Y a cambio de todo esto qué le da la Compañía al Estado? El precio de los fleetes del pescado que el Gobierno condonó de los barcos a la frigorífica y a los barcos. El precio de ese filete no podrá subir durante quince años. DE UN DÓLAR POR TONELADA. Y el Gobierno para ganarse esos "camaroncitos", se compromete a construir ramales del ferrocarril y a importar ratos específicos para el acañado del pescado. La nueva industria de que hablan los periódicos consiste, pues, así y llanamente en lo siguiente: en que el Gobierno, mediante una serie de concesiones escandalosas, se naura unos fleetes ridículos transportándole pescado a la compañía refrigeradora para lo cual necesitará además tener guatos cuajados. Pero, se nos opondrá objetar que la frigorífica van a ser ocupados muchos trabajadores que actualmente no tienen trabajo. Es posible que se ocupen algunos, ganando los salarios miserables que acostumbran pagar todas estas compañías piratas. Pero, por otro lado, nos encontramos con que el número de desocupados va a ser mayor. Ya nuestro camarada Mora probó en el Congreso que todos los pescadores de Puntarenas, que suben a unos cuantos centenares, se arruinarán y quedarán totalmente desocupados. La razón es clara: la Compañía va a pescar diariamente sus toneladas de carnada en el Golfo que es donde los pescadores del puerto trabajan en sus más miserables.

Para terminar esta nota, pedimos a los trabajadores que observen cómo se ha movido la filantrópica compañía en el país. Comenzó por hacer su abogado a un diputado con influencias en la casa presidencial.

Obró así que el Ejecutivo mandó al congreso un proyecto de contratación infeliz. El congreso le introdujo grandes modificaciones a ese proyecto, las cuales, a pesar de su magnitud, la compañía las aceptó en su casi totalidad. Eso pone de manifiesto la "acuerdabilidad" del ejecutivo en favor del país. Luego se ha iniciado la campaña de prensa a que nos referímos arriba y hasta según parece ha habido movimientos en las esferas diplomáticas lo que hace pensar en alguna misteriosa

alianza entre los pescadores y la Compañía. La compañía en esa forma no sólo agotará las reservas de pescado del Golfo sino que además, al horar el mar el pescado que no se sirve, atraerán al Golfo a las fieras marinas con enorme peligro de los pescadores que se aventuren en el mismo.

Nuestro camarada Mora lo contestó por radio que el partido iría a Alajuelita a cumplir con su deber revolucionario; y que se desfendería si se atacaba.

Unos cuantos días después fué una comisión de nuestro Partido a Alajuelita en el camarada Mora al frente. Con anticipación se había anuncia-

do el mitin por hojas sueltas. Nosotros esperábamos una actitud hostil del pueblo, animado por el cura. Pero no fué así. Una cantidad enorme de campesinos vino a recibir a la comisión al cementerio, y luego, fué una concurrencia enorme la que se congregó alrededor de la tribuna.

Nuestro camarada Mora lo contestó por radio que el partido iría a Alajuelita a cumplir con su deber revolucionario; y que se desfendería si se atacaba.

La comisión, encabezada por León Cortés, quien para hacerse "coordinameque" resolvió hacer una reunión de fuerza el domingo pasado en el mismo lugar.

campesino nos contaba que había oido la siguiente conversación entre el teniente cortesista Sergio Carballo y otro cortesista:

Carballo: — Vamos a asustar a la pulpería porque ya en las otras se acabó el guaro.

El otro: — No homicide, no ves que esa pulpería es de un carajo comunista?

Carballo: — Pues no nací de otro remedio. Por ahore lo importante es emborrachar a estos idiotas para que rebullen bien.

Y se fueron los dos pioneros a la pulpería en escisión y agotaron también la existencia de licor que en ella había.

Durante la reunión todo el mundo estaba borracho. Aquí era una algarabía. Gritos salvajes, contorsiones equíticas, vítores, etc.

El primero que subió a la tribuna fué un sujetó a quien llaman "tortuga".

Recomendamos que este sujetó no fué admitido en el partido comunista hace tantos años por los más antecedentes de conducta. Pero Tortuga volvió en la noble tribuna cortesista hecha un garabito; y tuvieron necesidad de apartarlo para que le diera campo a Sergio Carballo, quien también estuvo allí. Y así por el estilo.

Nuestro compañero Napoleón Caledón, que estuvo presentando toda la pantomima, indignado porque todo el que vivía al partido comunista era cinchonado y encarecelado por más que los vivas se lanzaran a cien varas del club cortesista, se acercó a los Jefes de Policia y les dijo: "Señores, ustedes ni siquiera para hacer su campaña tienen habilidad. Ustedes no pueden garantizar las ganas de sacar las uñas. Si ahora por un simple vicio vivo al Partido Comunista o a su candidato se libera, y se encarcela a un hombre, que ocurrirá en la histórica situación de que León Cortés fuera el presidente de Costa Rica?"

Los jefes de la policía se mordieron los labios.

### ULTIMA HORA

## Arbitraria y brutalmente, el Gbno. expulsa al trabajador colombiano Luis Cárdenas, casado en Costa Rica y con más de diez años de residencia en el país

Ayer,

en las horas de la tarde, fué violentamente expulsado del país el trabajador colombiano Luis Cárdenas.

Tenía un negocio

de hotel en Limón.

— Se le apresó con

de trabajadores, momentos antes de expulsarse del país a bordo del vapor "Costa Rica", sin brindárselle oportunidad de defenderse, sin permitiéndole siquiera poner un telegrama a San José, criminalmente intentables los esbirros del gobierno de Ricardo Jiménez el hecho de que Cárdenas tenía diez años de residencia en el país, estaba casado con mujer costarricense y tenía 3 hijos con ella. La mujer e hijos de Cárdenas han quedado en el mayor desarraigo. Cárdenas, no era comunista ni tomaba parte activa en las luchas de nuestro partido. Su de-

portación es por eso, a más de arbitrariedad, injusta. No nos extraña el procedimiento. Ya sabemos la leche que da el "liberal" gobierno de Jiménez Oreamuno. El caso de Adolfo Brana se repite. Pero, — perseguido, hostilizado, — el Partido Comunista continuará en su labor de agitar las conciencias de clase la justicia social; de llamar a los trabajadores a organizarse y luchar contra el hambre, la desocupación y la baja de salarios.

Sucede lo que sucede, el par-

vene es nuestro.

El porvenir es del pueblo trabajador. La persecución decreciente contra nuestro partido no es signo de fuerza, sino de cobardía y de pavor ante lo que inevitablemente tendrá que suceder de la clase dominante y de su servil aparato de gobierno.

La reunión la hicieron con

gentes llevados de San José.

Quién lo duda, ve las foto-

grafías publicadas por el mis-

mo cortesista. En esa foto-

grafía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy in-

teresante. El cortesismo ter-

minó en las horas que estu-

vivo en Alajuelita con el guaro

y el ron que había en la plaz-

a. Por galones, lo compara-

bán y en vasos lo distribuían

lo que quisieran tomar. Un

mordieron los labios.

## El comité Central del Partido Comunista

Por razones de carácter organizativo

### ACUERDO:

Quedan anulados absolutamente todos los carnets repartidos hasta el momento.

Eos carnets serán reemplazados por los nuevos que se están imprimiendo los cuales se repartirán con base nuevamente en las formalidades de los Estatutos.

El Comité Central Ejecutivo del Partido Comunista, reunido extraordinariamente para discutir este problema, va a comentar la actitud del Ejecutivo al no darle representación al Bloque Obrero y Campesino en las juntas electorales; y, al mismo tiempo, va a darle contestación al reportaje que sobre este asunto publicó el Presidente de la República en La Tribuna.

Para justificar lo injustificable, — que a un Partido legalmente inscrito y legalmente su campaña eleccional, — se le arrebate la representación en las juntas electorales, el Presidente arguye que la Constitución así se lo ordena. ¿En cuál artículo? Por que no lo cita el Presidente? Por una razón sencilla, pero muy poderosa: porque ese artículo no existe en la Constitución Política que rige al país!

En su argumentación sofística, para justificar lo que desde el punto de vista de la propia legislación burguesa que aplica el Presidente no puede justificarse, don Ricardo Jiménez se enreda en su propia redada.

Argumenta, — y con razón — que en la Constitución no encuentra prohibición expresa de que los comunistas realicemos legalmente nuestra campaña pública; y que como cualquier otra agrupación de ciudadanos, publicamos nuestros periódicos, hagamos nuestra propaganda oral y escrita. Pero, — agrega — esa misma Constitución le impide darle representación a los comunistas en las juntas electorales. No es este un contrasentido? Si la Constitución no prohíbe lo más, — darle heredabilidad política a nuestro Partido, — no puede prohibir lo menos, — admitir la representación de nuestro Partido en las juntas electorales.

Aquí habría que recordarle al Presidente aquél refrán popular que el otro día puso como frase final de un reportaje, — y que a ocho columnas y en letras gordas destaco La Tribuna: "La sabia que es buena para el ganado, es buena para la ganso".

En la Constitución, — repetimos, — no hay ninguna disposición expresa o tácita que impida a nuestro Partido actuar libremente en el país, como un partido político perfectamente legal. Tampoco dice nada la Constitución sobre Juntas Electorales. Es la ley de elecciones la que lo hace, y fijando la obligación para el Ejecutivo, — obligación que con soñanza ha sido borlada en esta oportunidad, — de darle representación en las juntas electorales a todos los partidos que participen en las luchas eleccionarias. Ellas constituyen una modalidad más, — y no la más importante, — de nuestra lucha. Así se explica que no nos lamentemos, ni mucho menos, de haber sido excluidos de las juntas electorales. Si estamos haciendo este comentario, es simplemente, para no desprec-

itar representación a todos los Partidos Políticos".

El presidente Jiménez no ha debido defender lo indefendible; ni mucho menos, situarse para ello sobre el terreno resbaladizo de la Constitución, a sabiendas de que en ella no hay ni un solo artículo donde aparezca la palabra comunismo. Ha debido ser más franco el señor Jiménez Oreamuno, — con una franqueza que hubiera sido de estimar, — y haber dicho, lisa y llanamente:

"Mi voluntad es que el cortesismo tenga mayoría en las juntas electorales".

Ahora, diremos lo que piensa el Partido Comunista. No hemos andado corriendo, con la lengua afuera, detrás de unos puestos en las Juntas Electorales. El Presidente y su ministro de gobernación lo saben bien. Eos puestos los anhelan y los persiguen y los mendigan al Ejecutivo los partidos políticos burgueses, quienes confían más en chanchullos que en luchas. El interés que tienen los partidos políticos capitalistas, es el de sacar votos, buenos o malos, limpios o enmarillados. Y para eso, las Juntas Electorales les sirven de manera excelente. Los más sucios chanchullos, las peores indecencias, pueden validarse en una de esas juntas, que no son "depositarias de las instituciones de la República", como dice el señor Presidente, sino alcaldías y legalizadoras de las peores estafas electorales. Habría podido olvidar el señor Presidente lo bien que le sirvieron a su Partido, cuando su segunda candidatura, las Juntas Electorales de Alajuela y Heredia para validar aquellos famosos escamotes de votos y de credenciales de diputados que ya siempre quedaron calificados con el nombre de "crímenes ignominiosos".

Nosotros, los comunistas, no formamos un partido electoralista, político. Nuestro objetivo fundamental es la lucha por el mejoramiento económico de las clases trabajadoras, del pueblo pobre en general; y, como objetivo final, la liberación del pueblo de las cadenas de todo orden que lo tienden maniatado. En consecuencia, no le damos una importancia fundamental a las luchas electorales. Ellas constituyen una modalidad más, — y no la más importante, — de nuestra lucha. Así se explica que no nos lamentemos, ni mucho menos, de haber sido excluidos de las juntas electorales. Si estamos haciendo este comentario, es simplemente, para no desprec-

itar la buena oportunidad que se nos ofrecía de hacerle ver concretamente a los trabajadores cómo los gobiernos capitalistas estiran y encogen las leyes a su gusto; y las aplican arbitraria o maliciosamente cuando se trata de estorbar la labor reivindicadora de la vanguardia política del pueblo: el Partido Comunista.

El Partido Comunista va a los elecciones para clarificar la conciencia de clase de los campesinos. Tenemos la lección de que da el "liberal" gobierno de Jiménez Oreamuno. El caso de Adolfo Brana se repite. Pero, — perseguido, hostilizado, — el Partido Comunista continuará en su labor de agitar las conciencias hacia la justicia social; de llamar a los trabajadores a organizarse y luchar contra el hambre, la desocupación y la baja de salarios.

La reunión la hicieron con gente llevados de San José. Quién lo duda, ve las fotografías publicadas por el mismo cortesista. En esa fotografía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy interesante. El cortesismo terminó en las horas que estuve en Alajuelita con el guaro y el ron que había en la plaza. Por galones, lo compraban y en vasos lo distribuían lo que quisieran tomar. Un

mordieron los labios.

La reunión la hicieron con gente llevados de San José. Quién lo duda, ve las fotografías publicadas por el mismo cortesista. En esa fotografía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy interesante. El cortesismo terminó en las horas que estuve en Alajuelita con el guaro y el ron que había en la plaza. Por galones, lo compraban y en vasos lo distribuían lo que quisieran tomar. Un

mordieron los labios.

La reunión la hicieron con gente llevados de San José. Quién lo duda, ve las fotografías publicadas por el mismo cortesista. En esa fotografía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy interesante. El cortesismo terminó en las horas que estuve en Alajuelita con el guaro y el ron que había en la plaza. Por galones, lo compraban y en vasos lo distribuían lo que quisieran tomar. Un

mordieron los labios.

La reunión la hicieron con gente llevados de San José. Quién lo duda, ve las fotografías publicadas por el mismo cortesista. En esa fotografía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy interesante. El cortesismo terminó en las horas que estuve en Alajuelita con el guaro y el ron que había en la plaza. Por galones, lo compraban y en vasos lo distribuían lo que quisieran tomar. Un

mordieron los labios.

La reunión la hicieron con gente llevados de San José. Quién lo duda, ve las fotografías publicadas por el mismo cortesista. En esa fotografía se nota una alarmante ausencia de campesinos.

Y viene ahora algo muy interesante